



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura

Medicina Humana

Materia

Interculturalidad y salud

Docente

Dra. Itzel Citlalhi Trejo Muñoz

Trabajo

Análisis general 1er parcial

Estudiante

Kevin Jahir Kraul Borrallés

Grado y grupo

1 semestre

Grupo "B"

1er parcial

Tapachula, Chiapas

15 de septiembre de 2022

Análisis de interculturalidad.

Al principio sentía que la interculturalidad es solo recordarnos sobre el respeto y ya, pero no es así, me di cuenta que nos hace falta mucho para mejorar en la sociedad. La interculturalidad nos dice que es la interacción entre culturas entiende que ningún grupo cultural esta por encima de otro y es ahí donde nos hace dar nuestra propia visión en los diferentes factores que se marca para favorecer la integración y convivencia entre muchas personas con culturas, creencias, idiomas diferentes. Cuanto vimos este tema general nos da un concepto que es variable y visible, tales como una cultura en constantes cambios y en lo particular nos damos cuenta solamente aquí en lo local, como nos hemos mezclado con culturas de otras naciones al saber que Tapachula es un receptor de migrantes que nos lleva a lo denominado choque cultural.

Amplia diversidad nos rodea, una diversidad que a pesar de las etiquetas que nos ponen por razas o por grupo social somos un país que convive y que lucha día a día para ser mejores y demostrar que las barreras para una interacción eficaz se pueden demoler. Sabemos que claramente el idioma es una barrera de comunicación, pero aquí es cuando buscamos alternativas para incluir a las personas, porque así es como debemos de tratarlas como personas que gozas de derechos, así como todos nosotros, derechos que por años muchos grupos o sectores de la sociedad han logrado para ser igualitarios en todos los aspectos o por lo menos nuestra sociedad se pueda expresar y recibir de manera equitativa.

Como decíamos el respeto debe ser mutuo, y hoy como estudiantes de medicina humana vamos a tratar con pacientes de todo tipo en el área de salud, no obstante, debemos de practicar principios y valores para que nuestra practica o servicio sea profesional. En las relaciones interculturales se establece una relación basada en el respeto a la diversidad y el enriquecimiento mutuo; sin embargo, no es un proceso exento de conflictos, estos se resuelven mediante el respeto, el dialogo y sobre todo lo que digamos, la sinergia debe ser lo primordial.

Como sector y trabajadores de la salud debemos de considerar la comunicación horizontal para la buena relación médico-paciente, practicando la beneficencia, no maleficencia, autonomía y justicia. Muchos grupos han alzado la voz hasta que fueron escuchados, pero todo lleva un proceso, el trabajo conjunto para alcanzar el bien común, sería una cooperación en ser complementos unos con el otro, que nadie nos venga a decir o a contradecir todos los propósitos que buscamos independientemente de donde vengamos y hacia donde queremos ir. De todas maneras, nuestros derechos están plasmados, pero hay que hacerlos cumplir, así como exigimos al gobierno hacer valer nuestros derechos así también nosotros debemos de responder con nuestras obligaciones como ciudadanos de una nación libre y multicultural.

sensibilidad al personal sanitario sobre el respeto a los derechos humanos, género y diversidad cultural, para que ejecuten acciones y procesos desde un enfoque cultural. Así mismo, tomando como base una visión socio antropológica del proceso de atención a la población mexicana, se trataron una variedad de temas que incluyeron: vida tradicional indígena, discriminación, bioética, interculturalidad y políticas públicas sobre derecho, género, salud, y herramientas interculturales, además del conocimiento de la existencia de otros modelos de atención médica y las enfermedades etc.